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У вас будет уникальная возможность узнать от:  

декана факультета ТОВ Радченко Ю.С. о истории факультета, материально-технической, научно

-исследовательской и спортивной базе университета, правилах приёма, обучения, особенностях 
специальностей и специализаций, а также о перспективах трудоустройства выпускников; 

заведующих кафедр и преподавателей о видах учебных занятий, международных стажировках, 

лабораторной базе распределении и т.п. 

протестировать новейшее научно-исследовательское оборудование. 
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Почему вы выбрали наш универ-
ситет? 
Илья: Итак, почему я хочу учиться 
в БГТУ? Всё просто: здесь есть спе-
циальность, которая меня интере-
сует. Моя будущая работа связана 
с производством лекарственных 
препаратов. Мне это очень нравит-
ся! Ведь современные лекарства 
позволяют излечить тяжёлые забо-
левания, или хотя бы замедлить их 
развитие.  
Татьяна: Уже в 9 классе я решила, 
что моя будущая профессия будет 
связана с химией. Между БГУ и 
БГТУ я выбрала последнее, так как 
считаю, что здесь больше предме-
тов, связанных с этой наукой. 
Александр:  Я ставил своей целью 
получить качественное технологи-
ческое образование.  
Чем вас привлёк факультет ТОВ? 
Илья: Больше всего мне нравится 
химия и математика. Это и опреде-
лило мой выбор: химический фа-
культет. Здесь очень сильный пре-
подавательский состав. Я уверен, 
что эти люди знают своё дело и я 
смогу у них многому научиться. 
Татьяна: Прошло совсем немного 
времени, но я уже могу сказать, что 
здесь работают справедливые, ком-
петентные и требовательные к сво-
ему предмету преподаватели. 
Александр: Я очень люблю органи-
ческую химию и математику. На 
факультете они изучаются вместе. 
Чем вы руководствовались при 
выборе вашей специальности?  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Какие перспективы она дает? 
Илья: Моя специальность (ТЛП) 
востребована как в Беларуси, так и 
за рубежом. 
Татьяна: Конкурс прошлых лет по-
казал, что это престижная специ-
альность, которая, несомненно, 
будет иметь всегда спрос на хоро-
ших специалистов, так как люди 
постоянно нуждаются в качествен-
ных медицинских препаратах. К то-
му же распределение достаточно 
хорошее: есть неплохой шанс 
остаться в Минске после окончания 
университета. 
Александр: Мне кажется, что вы-
пускникам, получившим инженер-
ное образование, куда проще найти 
высокооплачиваемое место в 
настоящее время. 
Изменилась ли ваша жизнь по-
сле поступления в БГТУ? 
Илья: Изменилась, и даже очень: 
новые знакомства, люди, знания. 
Татьяна: Безусловно, жизнь стала 
более насыщенной и интересной! К 
тому же я являюсь старостой груп-
пы, а это большая ответственность. 
Занимать такую должность нелегко, 
но и от неё можно получать удо-
вольствие. 
Александр:  Очень сильно измени-
лась. Теперь приходится совме-
щать учёбу и быт, не забывать о 
своих интересах. Это трудно, порой 
пугает, но я верю, что справлюсь. 
На ваш взгляд, какие качества 
помогут достичь желаемых успе-
хов в учёбе? 

Илья: Как учиться и всё успевать? 
Нужно иметь желание, быть упор-
ным и трудолюбивым! 
Татьяна: Учёба в БГТУ требует 
много сил и времени от студента, 
поэтому нужно побороть свою лень 
и стать более целеустремленным! 
Александр: Стремление получить 
знания, усидчивость, заинтересо-
ванность. Кстати, у меня есть ужас-
ное качество, которое сильно ме-
шает учебе: я сильно отвлекаюсь 
на другие дела. Не могу заниматься 
чем-то одним. 
Если бы был выбор: продолжить 
учиться или пойти работать, что 
бы ты выбрал? 
Илья: На данный момент я дово-
лен тем, что учусь в БГТУ. Уверен, 
что знания, а так же жизненный 
опыт, которые я получу в стенах 
нашего университета, обязательно 
помогут мне в дальнейшем! После 
учёбы, мне кажется, я получу до-
стойную высокооплачиваемую ра-
боту. 
Татьяна: Наверное, я бы выбрала 
и работу, и учёбу. Студенческая 
жизнь разнообразна и интересна, 
но зарабатывать деньги самой тоже 
хочется! 
Александр: Учиться очень нравит-
ся, тем более в ВУЗе, где химия и 
математика на первом месте. 
Продолжение на 3 стр. 
 
 
 
 

Илья Коломийцев, ТЛП 
385 баллов 

Жебит Татьяна, БТ 
370 баллов 

Александр Ковалевский, ХТОМ 
344 балла  

Отличная смена 

Знакомимся с первокурсниками, набравшие максимальное количество баллов  на ЦТ.  
Корреспонденты нашей газеты попытались выяснить, что же определило их выбор. 
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 Почему вы 
выбрали имен-
но БГТУ?  
Надежда. Про 
БГТУ я узнала 
на олимпиаде. 
После изучила 
информацию в 
интернете и по-
няла, что специ-

алистов по 
данной спе-
циальности 
о б у ч а ю т 

только здесь. Считаю, что именно в 
БГТУ выпускают лучших специали-
стов в области сертификации. 
Николай. Рассматривали много ва-
риантов, но остановились именно на 
БГТУ, т.к. этот университет полно-
стью связан с химией. Мне это очень 
интересно. Еще со школьных лет 
меня привлекала химия, а теперь я 

рад, что и дальнейшую жизнь свяжу 
с химией. 
Есть ли у вас какие-либо достиже-
ния в учебе, спорте?  
Надежда. Да, есть. Я являюсь сти-
пендиатом специального фонда пре-
зидента по поддержке талантливой 
молодежи, участником олимпиадно-
го движения с 5-го класса и победи-
телем конференции по белорусско-
му языку. 
Николай. Окончил школу с золотой 
медалью. Участвовал в олимпиадах 
по химии и географии на районом и 
областном уровнях. Для себя зани-
маюсь спортом. 
Нравится ли вам учиться в БГТУ?  
Надежда. Безусловно, мне очень 
нравится учиться в БГТУ. Здесь 
очень приятная атмосфера для уче-
бы и общественной жизни. Веселые 
и дружелюбные ребята в группе. 
Преподаватели отзывчивые и стара-

ются найти 
общий язык 
со студента-
ми.  
Н и к о л а й . 
Учиться мне 
здесь нра-
в и т с я . 
Очень. Буду 
с тараться , 
учиться, что-

бы стать 
д о с т о й -
ным спе-

циалистом. 
Какой совет вы бы дали абитури-
ентам?  
Надежда. Стараться достигнуть 
наивысших высот! Стараться в жиз-
ни, ведь ничего просто так в жизни 
не бывает.  
Николай. Полюбить учиться! 
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Надежда Клеменок, 
ФХМСП 324 балла 

Николай Стешкович, 

ХТПД 283 балла 

Отличная смена 

Абитуриент, студент, выпускник. 
Это как путешествие во времени. 
Мы можем рассказать о своих вос-
поминаниях и эмоциях, когда по-
ступали в университет, как учи-
лись, жили в общежитии, приходи-
ли на новый курс. В 2018 г. на ф-те 
ТОВ двойной выпуск — 4,5 и 5 лет 
обучения. Мы взяли интервью у 
лучших выпускников специально-
сти химическая переработка дре-
весины и сертификации (обучение 
4,5 года). Крутикова Мария — 

член проф-
бюро фа-
к у л ь т е т а 
(спец. ХПД) 
и Крачун 
Р о м а н —
стипендиат 
БГТУ (спец. 
ФХМСП) по-
делились с 
нами своими 
впечатлени-

ями, а также планами на будущее.  
Сложно выполнить учебную про-
грамму, учитывая изменения в об-
разовательной программе. Не го-

воря уже о 
переходе на 
новый, неиз-
в е с т н ы й 
этап.  
Вы учитесь 
на послед-
нем курсе 
нашего ВУЗа 
и защищаете 
диплом в ян-
варе 2018 г., 

поделитесь впечатлениями за эти 
годы? 
Мария: Учёба запомнилась разно-
образием: много предметов, насы-
щенная нелёгкая программа, нужно 
было быстро все воспринимать. Хо-
чу отметить высокий уровень мате-
риала, который нам преподавали. 
На самом деле многому за это вре-
мя научилась. В БГТУ получаю 
настоящие знания - ничего лишнего, 
только то, что пригодится в жизни и 
будущей профессии.  
Роман: Все, что мне запомнилось, 
это очень много химии на первых 
курсах, а так как у меня довольно-
таки отличная и дружная группа, 
несмотря на то что очень много де-
вочек, мы помогали друг другу и со 
всем справлялись. Помню олимпиа-
ды по качеству, как готовились и 
участвовали и другие мероприятия 
от БРСМ. 
Можно ли сказать, что сокращение 
срока обучения является неудоб-
ным для студентов? 
Мария: В столь короткий период 
времени нам нужно было освоить 
огромный материал по специально-
сти и закрепить полученные знания 
в форме написания научной и курсо-
вых работ.  
Роман: Пройти семестр за полтора 
месяца это как минимум странно и 
непривычно, но в целом все сдали 
всё в срок, и никаких проблем не 
было. 
В какие организации(предприятия) 
направляют выпускников Вашей 
специальности? 
Мария: Это предприятия концерна 
Беллесбумпро: ОАО “Речицадрев”, 

ОАО “Витебскдрев”, ОАО “Борисов 
ДОК”, ОАО “Борисовдрев”, ОАО 
“ФанДОК”.  
Роман: На самом деле у нас до-
вольно-таки большой выбор куда 
можно пойти работать, это лабора-
тории, отделы качества на произ-
водствах, можно заниматься подго-
товкой документов в центрах стан-
дартизации. Но хотят ли нас там 
видеть, это другой вопрос. Везде 
как не крути нужен опыт. 
Что вам осталось сдать для получе-
ния диплома? 
Мария: Для получения долгождан-
ного диплома мне осталось сдать 
последнюю сессию, пройти предди-
пломную практику, сдать ГОС экза-
мены и вот он дипломчик... 
Роман: Зачеты уже стоят, осталось 
сдать: один экзамен, отчет по прак-
тике, ГОСы. И получить сам диплом. 
Ваши Пожелания для младших кур-
сов 
Мария: Моё пожелание младшим 
курсам - не терять времени зря, ис-
пользовать каждую минуту, насла-
ждаться студенческой жизнью, пото-
му что - это действительно самое 
золотое время 
Будущим студентам - терпения и 
большого желания учиться. 
Роман: Ну я бы пожелал все делать 
во время, а не оставлять на послед-
ний момент. Так даже еще больше 
времени свободного будет, которое 
нужно проводить ну очень весело, 
лучшая ведь пора - студенчество. И 
посещать как можно больше мест, 
общаться с людьми и саморазви-
ваться. Ну а вообще всё от челове-
ка зависит. 



Спорт-это неотъемлемая часть 
нашей жизни. Занятия спортом 
помогают человеку быть более 
выносливым, поддержать свое те-
ло в хорошей физической форме, 
снять напряжение, направить 
свою энергию в правильное русло, 
тренировать свою силу воли. Мы 
взяли интервью у студентов, ко-
торые профессионально занима-
ются спортом. 
 
Расскажите немного о себе. 
Анна: Меня зовут Минченя Анна. Я 
являюсь студенткой второго курса, 
специальность биотехнология. Мне 
19 лет. Занимаюсь фехтованием, а 
в университете в качестве секции – 
футболом.  Получила звание КМС 
по фехтованию. 
Алеся: Я, Осипкова Алеся (на 2-ом 
фото 1-ая справа), учусь на 4 курсе 
ХТПД ТОВ. Занимаюсь армрестлин-
гом и являюсь  КМС в этом виде 
борьбы. 
Как давно вы занимаетесь этим 
видом спорта? 
Анна: Почти 8 лет занимаюсь фех-
тованием. 
Алеся: 2 года назад начала ходить 
в зал, а серьезно занимаюсь 1-1,5 
года. 
Как вы настраиваетесь на бой? 
Анна: Ну, по-разному, в зависимо-
сти от боя, но всегда как-то настрой 
только на победу, что я могу выиг-
рать у этого противника. Все зави-
сит еще от первого этапа, если у 
тебя что-то начинает не получать-
ся, то уже последующие бои идут 
все хуже и хуже. Но если у тебя 
первый этап проходит на ура, и ты 
задаешь себе цель дальше бороть-
ся, то уже дальше настроиться на 

победу проще. Ну, конечно, порой 
оказывается, что противник меняет 
твои планы, и ты еще не совсем 
готов выиграть, но, главное, не сда-
ваться и показать сопернику, что ты 
настроен бороться до последнего. 
Главное- это позитивный настрой 
Алеся: Психологически просто 
настраиваюсь. Понимаю, что есть 
за что бороться. Настрой только на 
победу и ничего кроме победы. А 
там уже, как получается. Ведь даже 
если ты не победишь, у тебя уже 
есть опыт, а это очень важно. Ты 
уже знаешь, на что обратить внима-
ние, может надо поменять план 
тренировок, увеличить нагрузки или 
что-нибудь такое. 
Кто приходит поддержать во вре-
мя боя? Друзья, одногруппники, 
родители? 
Анна: Когда-то давно на соревнова-
ния приезжал отец, сейчас, чаще 
всего, его нет. Но всегда есть тре-
нер и твоя команда, которые тебя 
поддержат, и это очень помогает. 
Они как вторая семья.  
Алеся: Ну вот сейчас одногруппни-
ки приходят, когда соревнования в 
Минске. А так как соревнования 
здесь  бывают редко, т.к. мы в ос-
новном куда-то выезжаем, у  многих 
нет возможности следовать за 
нами. Но когда кто-то из близких 
присутствует, то это очень волни-
тельно. Когда ты сам и у тебя не 
получилось что-то, то это потихонь-
ку можно переболеть, а когда перед 
всеми: знакомыми, друзьями,- то 
сложнее. На выступлении хочется 
показать все самое лучшее, не 
упасть в грязь лицом.  
А после стольких побед, сорев-
нований, наверное, легко настра-

иваться на 
экзамен, на 
тест. Или 
в с е - т а к и 
нет? 
Анна: Нет, 
сложно. Ну, 
все-таки лег-
че, чем рань-
ше, но все 
равно это 
с л о ж н о . 
Нервозность 
все же есть, 
как и у всех. 

Алеся: Если ты готов к проверке 
знаний и работал во время семест-
ра, то, как таковых, проблем нет. Но 
волнение все равно перед каждым 
экзаменом есть. Вот даже на 4-ом 
курсе оно не проходит это волне-
ние, иногда даже сильнее, чем на 1-
ом. Когда уже понимаешь, что чуть-
чуть осталось, страшно как-то  об-
лажаться. Мы же уже почти выпуск-
ники. Стыдно сдавать на низкую 
отметку.  Хочется и надо выше. 
Вы сразу поняли, что это ваш 
вид спорта? Ведь не сразу можно 
найти свое. 
Анна: Ну, я сразу занималась кон-
ным спортом, а только потом нача-
ла интересоваться фехтованием. Я 
как-то сразу поняла, что это мое, 
потому что и уходить особо не хоте-
лось после тренировок, хотелось 
заниматься дальше, и мне это нра-
вится. Нравятся, те эмоции, кото-
рые я испытываю там. 
Алеся: Я в спорте с 9 лет, сначала 
занималась метанием диска, толка-
нием ядра, потом поступила в Го-
мельское училище олимпийского 
резерва. Там проучилась 2 года, а 
потом меня перевели на дзюдо. А 
когда я впервые попала на легкую 
атлетику, мне сказали: «Годик поза-
нимаешься, потом втянешься и бу-
дет все нравится, сразу сложно 
привыкнуть». Я занималась 6 лет. 
На 6-ой год меня это настолько ста-
ло отягощать, было тяжело этим 
заниматься чисто психологически, 
что я поняла: это не мое. Хотелось 
заниматься единоборством, при-
влекало именно это. По моей 
просьбе меня перевели на дзюдо. А 
уже в  БГТУ стала заниматься арм-
реслингом.  
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